
Редакційне
СЕРПЕНЬ - МІСЯЦЬ ПОКЛИКАНЬ

Для декого місяць серпень це недобрий місяць, різні повірування 
уважають, що в серпні треба стерегтися брати на себе важливі 
компроміси, як шлюб, бо буде нещасливий або якісь інші підприйняття. 
Але це чисте безглуздя, це місяць як інші святий і добрий, це місяць 
благословенний і від 1981 він став місяцем покликань.

Чому дається таку велику вагу для покликань? Бо покликання це 
початок і підстава життя Церкви. Коли чуємо або вживаємо слово 
покликання, може добре цього не розуміємо і часто думається, що це 
тільки схильність до чогось, природний талант, спосібність, яка дає нам 
охоту й легкість до якогось зайняття, наприклад, покликання адвоката, 
лікаря, матері або батька. Але властиве покликання це зовсім не те. 
Покликання це не проста схильність до того чи тамтого, але це 
спеціальне запрошення яке походить від Бога до даної особи. Те 
запрошення не завсіди виглядає легке, але покликаний пізнає чого від 
нього хоче Бог. Ісус говорить про хрест для тих, що хочуть іти за ним. 
Коли в душі відчуваємо Боже запрошення вибрати такий стан, не можемо 
важити чи це легке чи тяжке, але треба дивитися чи в тому покликанні 
моє життя стане корисне для суспільства й чи буде в ньому прославлений 
Бог. Покликання не є так для нашого власного життя, але для Церкви, на 
славу Божу й на добро народу. Сам Св. Павло нераз скаржиться, що 
мусить нести хрести, але заявляє: "Я, Павло, слуга Ісуса Христа, апостол 
з покликання, вибраний для Божої Євангелії (Рим 1,1). Покликання це 
запрошення і відповідь. Запрошення, що Бог кидає в душу людини з чого 
виростає, родиться бажання використати життя не на власну користь, але 
на славу Божу. Це той свобідний вибір, який починається з Тайною 
Хрищення, яке становить джерело всіх покликань. Є покликання до 
особлившого життя відмінного від більшости народу, як священство, 
чернецтво і є покликання до життя, що його провадить більшість людей, 
тобто покликання мирянське, в якому знаходиться подружжя, 
катехизація, дияконаство й інші служіння мирян в Церкві. В місяці серпні 
будемо згадувати всі покликання і молитися, щоб вірні християни 
дивилися на життя не лише як на те, щоб робити те, що подобається 
кожному, але як на обов'язок взятий перед Богом посвячувати себе й свої 
праці, по прикладу Ісуса Христа, на спасіння людей.

О. Тарсикій 3.
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Editorial
AGOSTO - MÊS DAS VOCAÇÕES

Para alguns, agosto é um mês de que se deve cuidar, pois ele seria nefasto 
nos negócios, nos compromissos, nos empreendimentos. Trata-se de uma men
talidade que demonstra ignorância. Agosto, além de ser um mês abençoado 
como todos os demais, é desde 1981 o mês vocacional.

Por que um mês das vocações? Porque a vocação é o início de tudo. 
Quando ouvimos ou usamos a palavra vocação, muitas vezes a entendemos 
num sentido bastante vago, como sendo uma inclinação, um talento, uma 
qualidade que determina uma pessoa para uma determinada profissão, por 
exemplo, vocação de pedreiro, de mãe, de médico. E inclui-se nessa compre
ensão também a vocação de sacerdote, de esposos, de leigos cristãos. Essa 
compreensão, porém, não ajuda muito no bom entendimento do que seja voca
ção quando nós, na Igreja, usamos essa palavra. Vocação em sentido mais 
preciso, é um chamamento, uma convocação vinda diretamente sobre a pessoa, 
endereçada à uma pessoa, convidando e convocando-a a uma ligação toda 
própria e única com Jesus, a segui-lo, (cf. Mc 2,14). Vocação, portanto, signifi
ca que anterior a nós há um chamado que vem de Jesus Cristo para segui-lo, 
seguimos, como afirma São Paulo na Carta aos Romanos: "Eu, Paulo, servo de 
Jesus Cristo, apóstolo por vocação, escolhido para o Evangelho de Deus" 
(Rom 1,1). Vocação é chamado e resposta. É uma semente divina ligada a um 
sim humano. Nem a percepção do chamado, nem a resposta a ele são tão fáceis 
e tão "naturais". Exigem fé e prontidão de ouvir o divino e renúncia de si 
mesmo, sem o que não há vocação verdadeira e real. Essa escolha pessoal, de 
amor, é concretizada de uma forma bem objetiva no Sacramento do Batismo, 
que por isso se toma o fundamento e a fonte de todas as vocações. Algumas 
são definidas pela Igreja como vocações de "singular consagração a Deus", por 
serem exigentes e mais radicais no processo de seguimento de Jesus: são as 
vocações de sacerdote, de diácono, de religioso, de religiosa. As vocações 
mais usuais são cultivadas em nossas comunidades eclesiais. As de "singular 
consagração a Deus" são cultivadas em comunidades eclesiais especiais de 
vida consagrada. É nos domingos de agosto, quando refletimos sobre as diver
sas vocações, somos convidados a homenagear os sacerdotes, religiosos e 
religiosas, catequistas, aquelas pessoas que, num testemunho de fé e generosi
dade, dedicam-se ao sublime ministério de transmitir as verdades divinas, para 
as nossas famílias e nossos fiéis.

Pe. Tarcísio Zaluski, OSBM
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Намірення за Євангелізацію
Для малих та середніх підприємців
Молімося, щоб малі та середні підприємці, які сильно 

постраждали від економічної та соціальної кризи, 
знайшли необхідні засоби для продовження своєї 
діяльності на службі у  громадах, де живуть.

Суспільство переживає глибоку кризу в своїх інституціях, в 
економічному житті, у сфері політики, і ця криза часто спровокована 
відсутністю етичних принципів, які регулюють добробут людей. 
Пандемія, що виникла в останні роки, також мала серйозні наслідки в 
тому середовищі, багато втратили свою роботу і навіть будинки; деякі 
перейшли на програми з малим доходом, щоб могли вижити. Тут 
важливу роль відіграє Церква, її Соціальна доктрина, про яку Папа Лев 
XIII каже, що є «словами Церкви з питань суспільного життя», криза, 
яку переживаємо в цей момент, входить у цю структуру.

Саме в цієї доктрині можемо знайти рефлексії, які роблять нас 
здатними інтерпретувати сьогоднішню реальність і шукати відповідні 
шляхи для дій. Папа Франциск каже: «Давайте відкинемо плач, щоб 
зосередитися на діях». Церква бачить кожну людину з її гідністю, і саме
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Намірення за Євангелізацію
з цього випливає право на свободу, на принципи загального блага, 
роботи, сім’ї, і так далі. Зіткнувшись із цією реальністю, Святіший 
Отець просить нас вознести наші молитви малим і середнім 
підприємцям, людям, які часто переховуються, але які там виробляють, 
працюють, утримують своїх дітей. Державні політики не звертають 
уваги на тих, хто простіший, бідний; на відміну від Церкви, яка бачить у 
кожному образ і подобу Божу. У документі «Радість Євангелія» № 192 
говориться: «У  вільній, творчій, спільній та солідарній роботі людина 
виражає і підвищує гідність свого життя». Саме в цьому вільному та 
творчому процесі існує розсудливість, святий Тома Аквінський, Доктор 
Церкви, каже, що саме вона змушує людей дивитися вперед, рухатися 
вперед. Перешкоди є всюди, але бажання шукати щось, що дає гідність 
буття, є частиною сутності людини. Тож настав час і для політичній 
владі звернути увагу на малих підприємців на своїй території, цінувати 
цю працю відповідно до Божих заповідей та вимог загального блага.

У 2020 році, в місті Ассизі Папа Франциск звертається до дрібних 
підприємців, кажучи: «Прислухайтеся до свого серця, бо тільки тоді ви 
відчуєте себе носіями муж ньої культури та не будете боятися 
ризикувати та брати на себе зобов ’язання будувати нове суспільство». 
Ідіть вперед, без страху, з надією, що наша економічна та соціальна 
система не породжує жертв і викинутих людей, а створює загальне 
братерство, а не культуру байдужості.

О. Стефан Вонсік, ЧСВВ

Pelos pequenos е médios empreendedores 
Rezemos para que os pequenos e médios empreendedores, 

atingidos fortemente pela crise econômica e social, encontrem os 
meios necessários para prosseguir com a própria atividade, ao 
serviço das comunidades onde vivem.

A sociedade passa por uma profunda crise em suas instituições, na vida 
econômica, no campo da política e essa crise muitas vezes é desencadeada por 
falta de princípios éticos que regulamentam a vida de bem estar dos indivídu
os. A pandemia vivida nos últimos anos também produziu grandes consequên
cias nesses meios, muitos perderam seu trabalho e até mesmo sua moradias;
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Intenção pela Evangelização
alguns migraram para pequenos programas 
de renda para sobreviver. Aqui que a Igreja 
tem um papel importante, a sua Doutrina 
Social, que o Papa Leão XIII diz que são 
“palavras da igreja sobre as questões da vida 
social”, a crise vivida neste momento entra 
nesta estrutura.

É dentro desta doutrina que é possível 
encontrar reflexões que nos tomam capazes 
de interpretar a realidade de hoje e de procu
rar caminhos apropriados para a ação. Diz o Papa Francisco: “deixemos de 
lado as lamentações para nos concentrarmos na ação”. A Igreja vê cada 
indivíduo com sua dignidade e dela é que deriva o direito à liberdade, aos 
princípios do bem comum, o trabalho, a família, enfim. Diante desta realidade 
o Santo Padre pede que ofereçamos nossas orações aos pequenos e médios 
empreendedores, pessoas muitas vezes escondidas, mas que estão ali, produ
zindo trabalhando, dando sustento aos filhos. Políticas públicas não dão aten
ção a quem é mais simples, pobre; ao contrário da Igreja que vê em cada um 
a imagem e semelhança de Deus. O documento Alegria do Evangelho n° 192 
diz: “no trabalho livre, criativo, participativo e solidário, o ser humano expri
me e engrandece a dignidade da sua vida

Nesse processo livre e criativo é que existe a prudência, São Tomás de 
Aquino, doutor da Igreja diz que é ela quem faz o ser humano ver para frente, 
seguir para frente. Obstáculos estão em toda parte, mas a vontade de busca 
algo que dignifique o ser faz parte da essência do homem. Assim é hora 
também das autoridades políticas dar atenção aos pequenos empreendedores 
de seu território, valorizar este trabalho, em conformidade com os mandamen
tos de Deus e com as exigências do bem comum.

No ano de 2020, em Assis, o Papa Francisco se volta aos pequenos 
empreendedores, dizendo: “ouçam seu coração, porque só assim se sentirão 
portadores de uma cultura corajosa e não terão medo de correr riscos e se 
comprometer em construir uma nova sociedade”. Ir adiante, sem medo, com 
esperança de que nosso sistema econômico e social não produza vítimas e 
pessoas descartadas, mas que produza uma fraternidade universal e não uma 
cultura de indiferença.

Pe. Estefano Wonsik, OSBM
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Apostolado da Oração
Agosto, mês das vocações

No mês de agosto cada domingo é dedicado a uma 
vocação específica na Igreja. Vocações: vocação sacerdotal, 
matrimonial, religiosa e leiga. É importante que o Apostola
do da Oração dedique suas orações, reflexão, conscientiza
ção e sacrifícios, unir os esforços no estudo e promoção das 
VOCAÇÕES. Como cristãos, todos somos responsáveis 
pela vida da Igreja e, de modo especial, a promoção das 
vocações é um dos principais objetivos da confraria do 
Apostolado da Oração.

No primeiro domingo - comemora-se a vocação sacerdotal e diaconal. Essa 
comemoração se deve ao fato de que no dia 4 de agosto celebrarmos o dia de São 
João Maria Vianney, o Cura D’Ars, patrono dos padres e, no dia 10 de agosto, o dia 
de São Lourenço, patrono dos diáconos.

No segundo domingo - a vocação matrimonial. Por imitação do segundo 
domingo de maio -  o Dia das Mães -  temos o Dia dos Pais. Pai e mãe constituem a 
Igreja doméstica que, vivendo a sua união matrimonial como sacramento, celebram 
a liturgia do amor recíproco na união dos corpos e dos espíritos e no sacrifício 
mútuo na educação dos filhos.

No terceiro domingo - a vocação à vida consagrada. Essa recordação é feita 
porque no dia 15 de agosto celebramos o Dia da Assunção de Maria aos céus.

Homens e mulheres que consagraram suas vidas a Deus e ao próximo. Desta 
vocação brotam carismas e atuações que enriquecem nossas comunidades com 
pessoas que buscam viver verdadeiramente seus votos de castidade, obediência e 
pobreza. São testemunhas vivas do Evangelho.

No quarto domingo - comemoram-se as vocações leigas. Ser leigo atuante é 
ter consciência do chamado de Deus a participar ativamente da Igreja e do Reino 
contribuindo para a caminhada e o crescimento das comunidades rumo à Pátria 
Celeste. Assumir esta vocação é doar-se pelo Evangelho e estar junto a Cristo em 
sua missão de salvação e redenção.

Neste dia celebramos todos os leigos que, entre família e afazeres, dedicam-se 
aos trabalhos pastorais e também missionários. Os leigos atuam como colaborado
res dos padres na catequese, na liturgia, nos ministérios de música, nas obras de 
caridade e nas diversas pastorais existentes.

Nos anos em que o mês de agosto possui cinco domingos, a Igreja celebra neste 
dia o ministério do Catequista. Os catequistas são, por vocação e missão, os grandes 
promovedores da fé na comunidade cristã preparando crianças, jovens e adultos não 
só para os sacramentos, mas também para darem testemunho de Cristo e do Evange
lho no mundo.

Fontes: CNBB / Canção Nova.
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Апостольство Молитви
Апостольство Молитви ã покликання в Церкві

В місяці Серпні, кожна неділя присвячена для чотирьох найважніших 
покликань в Церкві: покликання священиче, подружнє, богопосвячене і 
мирянське. Церква Христова живе й провадиться різними особами й всі вірні, 
а в особливіший спосіб члени Апостольства Молитви повинні посвячувати 
молитви, студії, роздуми, жертви й зусилля в пожвавленні чотирьох 
найважніших ПОКЛИКАНЬ в Церкві. Всі християни є відповідальні за життя 
і дії Церкви і за старання про те, щоб всі покликані особи в своєму стані були 
вірні в стані життя, що його прийняли, щоб виконувати найважливіші праці в 
Христовій Церкві.

Перша неділя - Священство. Молимося, дякуємо й стараємося про 
священичі покликання. Ця дата походить з того, що дня 4 серпня Церква 
згадує святого священика Івана Марія Віяней, пароха з Арсу, і звідси 
святкування священства, а дня 10 серпня це день Святого Лаврентія, 
заступника дияконів, яких день лучиться з днем священика.

Друга неділя - Подружжя. Сім’я це Батько й Матір які творять з дітьми 
домашню церкву де, злучині й освячені тайною подружжя, здійснюють живу 
літургію в любовній сполуці тіл і душ і в жертвенній праці над вихованням 
дітей.

Третя неділя - Богопосвячене життя. В цю неділю вшановуються 
чоловіки й жінки які в особливіеий спосіб посвячують своє життя для служби 
Бога й ближніх. З цього покликання родяться харизми і діяльності, які 
збагачують наші спільноти своїми служами. Монахи й монахині або ченці й 
черниці складають присягу перед Богом практикувати євангельське убозтво, 
послух і чистоту. Вони є живими свідками Євангелії і беруть на себе обов’ 
язок переводити в життя Євангелію в радикальний спосіб.

Четврта неділя - Миряни. Бути мирянином це жити у світі посеред 
земських зайнять і бути свідомим, що Бог кличе їх до того, щоб займаючися 
земськими справами бути свідками й активно брати участь в житті Церкви та 
старатися про поширення Божого царства серед світу. Це бути свідком 
Євангелії в земських зайняттях. В цей день вшановуємо всіх мирян, які в 
родинах і серед земських зайнять віддаються праці пасторальній і місійній. 
Миряни є помічниками священиків у  служенні літургії, в катехизмові і дають 
живий приклад практики євангелії серед земських пасторальностей.

Апостольство Молитви в цей місяць нехай кожної неділі присвяєує свої 
молитви, жертви й застанови на зборах над тими станами життя які 
становлять важливі й необхідні групи в житті і в місії Христової Церкви.

О. Тарсикій Залуцький, ЧСВВ
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DEUS PAI -  MODELO A SEGUIR

1. Ambiente:
ícone de Jesus, Bíblia, Catecismo “Cristo, nossa Páscoa”, vela.

2. Dinâmica:
Pensemos no encontro de hoje em Deus como nosso Pai, como gerador 

da vida de cada ser humano, como aquele que ama e cuida de cada um 
como filho seu sendo modelo de Pai.

Atividade: Peça que coloquem num pedaço de papel, por meio de dese
nho, diagrama - esquema ou por escrito, um conceito sobre Deus, ou seja, 
uma definição de quem é Deus para você.

(Orientação: Podem aparecer experiências positivas de um Deus: 
acolhedor, protetor, amoroso e misericordioso, bem como, negativas: um 
Deus distante, vingativo, inexplicável, jiscalizador, ditador etc. M uitas das 
respostas estarão de acordo com a relação que cada um tem com seu 
próprio pai).

Podemos obter um conceito de Deus Pai tendo como exemplo a vida e 
o ministério de seu único filho, Jesus Cristo. Os textos do evangelho reve
lam claramente um relacionamento filial entre Jesus e o Pai. (Algumas 
citações para conferir: Mt 11,27; Mc 14,36; Jo 1.14,3.35,5,19-36, 6,39-57, 
10,24; Rm 8,15; G14,6).

De fato, Jesus encarnou as verdadeiras características de um Deus Pai: 
criador, sustentador, educador, perdoador, acolhedor, cuidador e cheio de 
afeição e de afetividade.

3. Texto Bíblico:
Provérbios 22,6; Deuteronômio 6, 6-7.

4. Desenvolvimento:
O Papa começou a sua reflexão analisando que a palavra “pai” possui um 

sentido universal e é muito cara aos cristãos, pois Jesus nos ensinou a chamar 
assim a Deus e a usava para manifestar a sua relação especial com Ele.

"Hoje, porém, sobretudo na cultura ocidental, o conceito de pai parece 
estar em crise. Se no passado a paternidade estava ligada ao autoritarismo,

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
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agora se passou ao outro extremo: a ausência da figura paterna. Muitos são 
os jovens que experimentam um sentido de orfandade, não porque não 
tenham um pai, mas porque está ausente", sublinhou o Papa Francisco.

Antigamente era comum um certo autoritarismo e muitos pais tratavam 
seus filhos como escravos e não respeitavam sua autonomia e não os ajuda
vam a crescer em liberdade.

“A ausência do pai é muito nociva, produz lacunas e feridas que podem 
ser muito graves; e sem perspectivas e valores, eles ficam vazios e propen
sos a buscarem ídolos que preencham os seus corações”. “Mas também 
quando estão em casa, muitas vezes não se comportam como pais, não 
cumprem o seu papel educativo, não dão a seus filhos, com seu exemplo, os 
princípios, valores e regras de vida de que precisam”.

Em alguns casos os pais se encontram "deslocados" de sua missão 
paterna e não sabem bem que lugar ocupam na família e, na dúvida, se 
abstêm ou optam por uma relação “de igual para igual” com os filhos. “É 
verdade que se deve ser companheiro dos filhos, mas sem se esquecer que 
se é pai”.

“Sua ausência deixa os jovens sem estradas seguras, sem mestres nos 
quais confiar. Ficam órfãos de ideais que lhes aqueçam os corações, órfãos 
de valores e de esperanças que os amparem no dia a dia. São preenchidos 
de ídolos, mas lhes é roubado o coração, são levados a sonhar divertimen
tos e prazeres, mas não lhes dá a chance de trabalhar, são iludidos com o 
deus-dinheiro e privados das verdadeiras riquezas”.

Por isso, mais do que nunca, o Papa Francisco lembrou a promessa de 
Jesus: "Não vos deixarei órfãos". Somente através de Cristo a paternidade 
pode realizar todas as suas potencialidades segundo o plano de Deus.

5. Reflexão:
• A pós-modemidade tem provocado uma vida marcada por individua

lismo, competição e consumismo. Os lugares e os papéis das pessoas 
mudaram. Nessa configuração, a família tem sido geradora de abandono e 
separações; de falta de presença física de autoridade amorosa, de disciplina, 
de preparo para a vida.

O que vemos são relações egoístas em que há cobrança excessiva de 
obrigação dos outros sem dar nada em troca. Falta compreensão; falta

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
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temor a Deus. O maior desafio para uma partenidade / maternidade é a 
manutenção dos valores permanentes do evangelho.

(Leia com seu grupo o que nos fala o Catecismo Cristo Nossa Páscoa / 
página 294, números -  856 até 858).

6. Compromisso:
Procurar ser presença construtiva na vida da tua família dando exem

plos de valores cristãos.
Tenha por base os ensinamentos do Evangelho para construção de um 

lar sólido e firme.

7. Oração:
Rezar juntos a oração do Pai Nosso pensando em Deus como Pai amo

roso e misericordioso, que traz o sustento (pão nosso), a paz e o perdão 
(perdoai as nossas ofensas)

Música: Aleluia -  Deus é o nosso pai.



ADOLESCENTE E A VIVÊNCIA A PARTIR 
DA EUCARISTIA

O que é a Eucaristia

A Eucaristia é uma cele
bração da Igreja Católica para 
lembrar a morte e ressurreição 
de Jesus Cristo. É também 
chamada de comunhão. Euca
ristia significa reconhecimen
to, ação de graças, em grego.

Um dos sete sacramentos, 
a eucaristia ou comunhão é o 
ato de recebimento da hóstia 
consagrada, o símbolo do 
corpo de Cristo.

Como preparar-se para 
receber a Eucaristia

Para receber a eucaristia, é 
necessário fazer a catequese, que são encontros onde as pessoas aprendem 
sobre Deus, a Bíblia, uma reflexão sobre o catolicismo. Só após a catequese 
o indivíduo está preparado para fazer a primeira comunhão, que é geral
mente feita entre 9 e 12 anos de idade, o que não impede que outras pessoas 
se convertam ao catolicismo e façam depois.

No momento em que o sacerdote profere as palavras da Consagração, 
Jesus está presente, está vivo para nos livrar de todos os males e nos ajudar, 
para que a nossa vida se associe à vontade de Deus. Por essa razão, precisa
mos estar sempre preparados para recebê-la com todo amor e dignidade 
possível. A preparação para receber esse sacramento deve ser feita por meio 
da Confissão frequente, pois este sacramento está ligado à Eucaristia como 
uma forma de estarmos totalmente disponíveis ao amor de Deus. Além 
disso, precisamos nos arrepender sinceramente por termos pecado e nos 
determinarmos a não pecar mais.

M EJ - M ovim ento E ucarístico Jovem
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A Eucaristia nos ampara nas dificuldades
No Santíssimo Sacramento da Eucaristia, estão contidos verdadeira, 

real e substancialmente o Corpo e o Sangue, a Alma e a Divindade de 
Nosso Senhor Jesus Cristo; por conseguinte, o Cristo todo (DS 1651).

Essa definição dogmática da Igreja está ligada ao desejo de permanên
cia contínua de Jesus Cristo com a nossa fragilidade. O sacrifício da cruz é 
o sacrifício do altar: tem tanto valor a celebração da Missa como a morte de 
Cristo na Cruz. É o maior contato com Deus que podemos ter nesta vida. O 
sacramento da Eucaristia é o ápice de toda a vida cristã. É a comprovação 
de que o Pai nos ama e nunca nos abandonará. É o gesto concreto e miste
rioso do amor d’Ele por nós.

Jesus permanece realizando, no meio de Seu povo -  um povo novo da 
aliança nova - ,  os mesmos milagres que realizava por meio da Eucaristia. 
Nós temos este presente de maior importância em nossa vida. Em cada 
celebração, Jesus se serve da fragilidade do sacerdote ordenado para estar 
conosco e para que nós possamos comungá-Lo.

O mundo tem que ser melhor a partir de nossa vivência eucarística
O mundo seria melhor se os cristãos que já  recebem Jesus levassem a 

sério essa realidade: nós nos tomamos a extensão viva do Cristo vivo que 
celebramos. Se nos tomamos a extensão de Cristo vivo precisamos viver 
como Ele viveu. O mundo tem de ser melhor a partir de nossa vivência 
eucarística. A Eucaristia nos ampara nas dificuldades, na luta pela pureza, 
no combate aos vícios e, sobretudo, aumenta em nós a fé, a esperança e a 
caridade. Por isso, quando comungarmos, peçamos a Jesus Eucarístico que 
nos ajude a sermos melhores. A Eucaristia é a saúde da alma e do corpo, 
remédio para todas as enfermidades espirituais.

Nossa Vivência Eucarística
O Papa Francisco falou de três sinais que indicam se o sacramento é 

bem vivido ou não pelos fiéis.
Como vivemos a Eucaristia? Quando vamos à Missa aos domingos, 

como a vivemos? É somente um momento de festa, é uma tradição consoli
dada, é uma ocasião para se encontrar ou para sentir-se bem, ou é algo a

12



mais?
Há alguns sinais muito concretos para entender como vivemos tudo 

isso, como vivemos a Eucaristia; sinais que nos dizem se nós vivemos bem 
a Eucaristia ou não a vivemos tão bem.

O primeiro indício é o nosso modo de olhar e considerar os outros. Na 
Eucaristia, Cristo realiza sempre novamente o dom de si que fez na Cruz.

Toda a sua vida é um ato de total partilha de si por amor; por isso Ele 
amava estar com os discípulos e com as pessoas que tinha oportunidade de 
conhecer. Isto significava para Ele partilhar os desejos deles, os seus 
problemas, aquilo que agitava as suas almas e suas vidas.

Agora nós, quando participamos da Santa Missa, encontramo-nos com 
homens e mulheres de todo tipo: jovens, idosos, crianças, pobres e ricos; 
originários do lugar ou de fora; acompanhados por familiares ou sozi
nhos... Mas a Eucaristia que celebro leva-me a senti-los todos, realmente, 
como irmãos e irmãs? Faz crescer em mim a capacidade de alegrar com 
quem se alegra, de chorar com quem chora? Impele-me a seguir rumo aos 
pobres, aos doentes, aos marginalizados? Ajuda-me a reconhecer neles a 
face de Jesus? Todos nós vamos à Missa porque amamos Jesus e queremos 
partilhar, na Eucaristia, a sua paixão e a sua ressurreição.

Mas amamos, como quer Jesus, aqueles irmãos e irmãs mais necessita
dos? Eu que vou à Missa, como vivo isto? Preocupo-me de ajudar, de apro
ximar-me, de rezar por aqueles que têm este problema? Ou sou um pouco 
indiferente?

Um segundo indício, muito importante, é a graça de sentir-se perdoa
dos e prontos a perdoar.

Às vezes alguém pergunta: “Por que se deveria ir à igreja, visto que 
quem participa habitualmente da Santa Missa é pecador como os outros?”.

Quantas vezes ouvimos isso! Na realidade, quem celebra a Eucaristia 
não o faz porque se acredita ou quer parecer melhor que os outros, mas 
propriamente porque se reconhece sempre necessitado de ser acolhido e 
regenerado pela misericórdia de Deus, feita carne em Jesus Cristo.

Se algum de nós não se sente necessitado da misericórdia de Deus, não 
se sente pecador, é melhor que não vá à Missa! Nós vamos à Missa porque 
somos pecadores e queremos receber o perdão de Deus, participar da reden
ção de Jesus, do seu perdão.

M E J - M ovim ento E ucarístico Jovem
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Naquele pão e naquele vinho que oferecemos e em tomo do qual nos 
reunimos se renova toda vez o dom do corpo e do sangue de Cristo para a 
remissão dos nossos pecados. Devemos ir à Missa humildemente, como 
pecadores e o Senhor nos reconcilia.

Um último indício precioso nos vem oferecido pela relação entre a 
celebração eucarística e a vida das nossas comunidades cristãs.

É necessário sempre ter em mente que a Eucaristia não é algo que faze
mos nós; não é uma comemoração nossa daquilo que Jesus disse e fez. Não,

É propriamente uma ação de Cristo! É Cristo que age ali, no altar.
É um dom de Cristo, que se toma presente e nos acolhe em tomo de si, 

para nutrir-nos da sua Palavra e da sua vida. Isto significa que a missão e a 
identidade própria da Igreja surge dali, da Eucaristia, e ali sempre toma 
forma.

Uma celebração pode ser também impecável do ponto de vista exterior, 
belíssima, mas se não nos conduz ao encontro com Jesus Cristo arrisca não 
levar alimento algum ao nosso coração e à nossa vida.

Através da Eucaristia, em vez disso, Cristo quer entrar na nossa exis
tência e permeá-la pela sua graça, de forma que em toda comunidade cristã 
haja coerência entre liturgia e vida.

O coração se enche de confiança e esperança pensando nas palavras de 
Jesus reportadas no Evangelho: “Quem come a minha carne e bebe o meu 
sangue tem a vida eterna; e eu o ressuscitarei no último dia” (Jo 6, 54).

Vivamos a Eucaristia com espírito de fé, de oração, de perdão, de peni
tência, de alegria comunitária, de preocupação pelos necessitados e pelas 
necessidades de tantos irmãos e irmãs, na certeza de que o Senhor cumprirá 
aquilo que nos prometeu: a vida etema. Assim seja!

(cancaonova.com / Boletim da Santa Sé)

M E J - M ovim ento E ucarístico Jovem

Fontes de pesquisa
h ttps://fo rm acao .cancaonova.com /esp iritualidade/v ida-de-o ra-

cao/o-sacramento-da-eucaristia-e-o-apice-de-toda-vida-crista/
https://www.douradosagora.com .br/2014/02/13/papa-fala-da-rela-

cao-da-eucaristia-com-a-vida/
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Покровитель на місяць серпень
СВЯЩЕННОМУЧЕНИКІРИНЕЙ ЛІОНСЬКИЙ

23 серпня

Світильник Ліонської землі (територія сучасної Франції) 
народився за багато тисяч кілометрів від місця свого святительського 
служіння —  в малоазійському місті Смирна. До галльського міста 
Лугдун (нині —  Ліон) Іринея направив його духовний наставник —  
святий Полікарп Смирнський. Прибувши в Ліон, Іриней через деякий 
час вирушив до Італії з відповідальним дорученням —  доставити 
Римському папі Єлевтерію листа сповідників. У той час, коли 
праведник був відсутній, у місті розпочалися гоніння на Церкву, і всі 
знатні городяни, які сповідували себе християнами, були заарештовані 
й кинуті у в ’язницю. Після мученицької смерти Єпископа Пофіна, у 
178 р., Іриней був обраний єпископом на Ліонську кафедру. Його 
проповідь Євангелія була настільки дієвою, що незабаром святитель 
навернув до віри у Христа мало не всю міську громаду Ліона.

Коли гоніння вщухли, Іриней взявся за написання богословських 
трактатів. Серед них була і книга під назвою «Викриття і 
спростування хибного знання», де праведник виклав свої аргументи 
на захист правого віровчення. Праця святителя збереглася й відома 
сьогодні як «П’ять книг проти єресей». Для спростування єретичного 
вчення гностиків, які стверджували, що Бог не міг втілитися, оскільки 
матерія сама по собі недосконала і є вмістилищем зла, Ліонський 
владика продовжив свої міркування про православну віру. «Слово 
Боже, —  вчив святитель, —  Ісус Христос, Господь наш, за 
невимовною милістю Своєю зробився тим, що й ми, щоб нас зробити 
тими, ким є Він. Ісус Христос, Син Божий, з надзвичайної любові до 
Свого творіння зволив народитися від Діви, через Себе Самого 
з ’єднуючи людину з Богом». Спасіння людини, на думку праведника, 
полягає в її обоженні.

На той час почала поширюватися ще одна єресь —  цього разу 
Маркіона, який заперечував богодухновенність Старого Завіту. Іриней 
Ліонський знову взявся за перо і став розвивати вчення про Єдине 
Джерело Старого й Нового Завітів. «Один і той самий Дух Божий, —  
писав святий, —  Який через пророків сповіщав, яким мав бути прихід
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Господа. Він же через апостолів проповідував, що прийшла повнота 
часів усиновлення й наблизилось Царство Небесне». Між вільним 
міркуванням про Бога і вченням про Нього Церкви, праведник 
вибирав останнє, оскільки, по-перше, саме в Церкві Христовій 
зберігається спадкоємність єпископату, а, по-друге, за часом свого 
існування Церква старша за всі єресі.

У II ст. між християнськими громадами великої Римської імперії 
виникла суперечка про час святкування Пасхи. У Малій Азії 
християни відзначали цю подію завжди в один і той самий день —  14 
нісана. Римський папа Віктор став наполягати на однаковості 
церковного календаря. Щоб вимоги римського архіпастиря не 
спричинили розколу, єпископ Іриней від імені всіх галльських 
християн написав до папи звернення, в якому попереджав про 
можливі наслідки його непоступливості у  питанні про місцеві 
традиції і про те, що необхідно дорожити церковним миром.

За часів правління імператора Септимія Севера почалися нові 
гоніння на християн. У 202 р. Іриней Ліонський помер мученицькою 
смертю. Його пам’ять згадуємо у візантійському обраді 23 серпня, а в 
латинському 28 липня.
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Santo do mês de agosto
Santo Irineu de Lyon

23 de agosto no rito bizantino e 28 de junho no latino

O nome “Irineu” vem do grego e significa Pacífico e pacificador. Grande 
bispo e mártir, tomou-se o mais importante dos escritores cristãos do século II. 
Nascido na Ásia Menor, foi discípulo de São Policarpo, que por sua vez conviveu 
diretamente com o Apóstolo São João, o Evangelista.

Padre da Igreja, grego de nascimento, filho de pais cristãos, nasceu na ilha de 
Esmima, no ano 130. Muito culto e letrado em várias línguas, Irineu foi ordenado 
por São Policarpo, que o enviou para a Gália, atual França, onde havia uma grande 
população de fiéis cristãos procedentes do Oriente. Lá, trabalhou ao lado de 
Fotino, o primeiro bispo de Lyon, que, em 175, o enviou a Roma para, junto do 
Papa Eleutério, resolver a delicada questão doutrinai dos hereges montanistas. 
Esses fanáticos, vindos do Oriente, pregavam o desprezo pelas coisas do mundo, 
anunciando o breve retomo de Cristo para o juízo final.

Contudo tanto o Papa quanto Irineu foram tomados pela surpresa da bárbara 
perseguição decretada pelo imperador Marco Aurélio. Rapidamente, em 177, ela 
atingiu a cidade de Lyon, ocasionando o grande massacre dos cristãos, todos 
mortos pelo testemunho da fé.

Um ano depois, Irineu retomou a Lyon, onde foi eleito e aclamado sucessor 
do bispo mártir Fotino. Nesse cargo ele permaneceu vinte e cinco anos. Ocupou-se 
da evangelização e combateu, principalmente, a heresia dos gnósticos, além das 
outras que proliferavam nesses primeiros tempos. Obteve êxito, junto ao Papa 
Vítor I, na questão da comemoração da festa da Páscoa, quando lhe pediu que 
atuasse com moderação para manter a união entre a Igreja do Ocidente e a do 
Oriente.

A sua obra escrita mais importante foi o tratado “Contra as heresias”, onde 
trata da falsa gnose, e depois, de todas as outras heresias da época. O texto grego 
foi perdido, mas existem as traduções latina, armênia e siríaca.

Importante não só do lado teológico, onde expôs já pronta a teoria sobre a 
autoridade doutrinai da Igreja, mas ainda do lado histórico, pois documentou e nos 
apresentou um quadro vivo das batalhas e lutas de então.

Mais tarde, um outro tratado, chamado “Demonstração da pregação apostóli
ca”, foi encontrado inteiro, numa tradução armênia. Além de vários fragmentos de 
outras obras, cartas, discursos e pequenos tratados.

Irineu morreu como mártir no dia 28 de junho de 202, em Lyon, e sua festa 
litúrgica ocorre nesta data. As relíquias de Santo Irineu estão sepultadas, junto 
com os mártires da Igreja de Lyon, na catedral desta cidade.
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“Правда визволяє” (Йоан 8,32)
Зброя неправди воює і хоче завоЗовати людство

Вже на початку історії людства 
продумана дияволом зброя 
безнастанно вживалася на нашій 
землі, а останніми часами вона стає 
все більше загрозливою для людства.
Більше страшною як атомна зброя. Це 
зброя неправди, брехні, якою сам 
диявол й його посіпаки підступно 
завойовують наївних, простих людей, 
а то й могутніх провідників людської 
спільноти.

В останніх подіях історії наших часів ми стали і далі є свідками 
могутньої воєнної зброї яка називається неправда, або попросту 
брехня. Зброя підступна, хитра й зрадлива, бо з досвіду можемо 
сконстатувати, що велика правда міститься в народній мудрості, яка 
каже, що брехнею можна далеко заїхати, але не можна повернутися 
назад. Нею можна перемогти один, другий бій, але не переможеться 
війни.

Хто був уважний на різні вісті які мідія голосили в радіо, телевізії, 
в пресі і у всяких середниках повідомляння, зміг зауважити як Росія 
воювала зброєю брехні, як це робилося й скорше в різних країнах, які 
захопилися комуністичною ідеєю і запровадили цю систему у своїх 
країнах, де правда була потоптана, а панувала неправда і ошуканство 
зі сторони пануючих, щоб чи то затримати простий нарід засліпленим, 
а світ запомороченим брехливою пропагандою.

В подіях війни між Росією і Україною цілий світ мав нагоду 
пересвідчитися як неправда стала зброєю загарбниці Росії, де 
говорили й розповсюднювали по світі, що Росія не буде нападати на 
Україну, хоч на границях мотушилося понад сто тисяч війська і сотки 
танків та нищівної зброї. Коли настав той злобний, несправедливий і 
нелюдський напад на невинну країну і російські солдати дикуни 
вбивали дітей, невинних цивільних людей і зі закривавленими руками 
та зі зброєю в руках запевнювали, що не чинять насильств проти 
цивільних людей, а навіть і коли відкопали гроби на місцях де вони
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паношилися довший час і знайшли там сотки мертвих людей зі зв’ 
язаними руками, зі знаками нелюдяного насильства, казали, що вони 
не чинили ніякого насильства, а це зробили інші, але в той час там 
ніхто не міг доступитися, бо вони насильно здобули місто Буча і там 
крали, вбивали, пили, насильствували й чинили те, що не личить 
розумній і цивілізованій людині. Всюди де заходили чинили всяке, що 
понижає людину до звірства і вказує на її звіринний голод до злочинів 
і нелюдяносте супроти бідних і безборонних людей.

Дорогий читачу, страшно про все те й подумати, а ще більше 
жахливо все те описувати. Але правда є правдою, що комуністичний 
дух потрапляє перемінити людину ще на щось гірше як на звірину. І 
все те робить комунізм, вислід тої революції, яку продумали і 
пропагували Маркс і Егелс і ніби під покришкою рівності між всіма і 
справедливого розподілу земських дібр зродили ту страшну портову 
нелюдяносте і представляли її світові неправдою, брехнею тільки на 
те, щоб збаламутити простих і необачних та їх перетворити з людей на 
нелюдських злочинців.

І нажаль, багато людей ще подивляють ту систему, яка натворила 
тих актів і пропагують комуністичі ідеї та бажають, щоб ця система 
запануала в країні й у світі. А  все те діється задля неправди якою 
воюють всякі соціалістичні безбожні люди і які також прагнуть 
запанувати в країні наших батьків, в Україні й продираються до того, 
щоб взяте в свої руки й нашу країну Бразилію.

Правда, яку проповідував Ісус Христос, наш Спаситель і яку 
проповідує Церква та різні церковні місіонери вже протягом стільки 
сотків літ, старається захопити людські серця, але скільки таких, що 
не дозволяють їй ввійти в їхнє життя, а неправда яку безбожництво 
взяло собі за зброю, проникає у світі і захоплює стільки людей.
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Посмертні Згадки
' W '

f  Elizabeth Kulcheski Banach 

f  Valdomiro Banach

Elizabeth Kulcheski Banach, filha de Estefano 
Kulcheski e Justina Spak, nasceu em 05/09/1933 no 
município de Reserva - PR, onde fez catequese e а Ia 
Comunhão, logo seus pais se mudaram para Caetê, 
município de Ortigueira - PR, se casou com Valdomiro 
Banach no dia 07/01/1951, faleceu em 09/07/2021.

Valdomiro Banach, filho de Jorge Banach e Anas
tácia Slota Banach, nasceu em 15/12/1931 na localida
de de Marcondes, município de Prudentópolis - PR.
Viveu ali até os 09 anos, onde fez catequese e а Ia 
Comunhão, vindo em seguida de mudança com sua 
família para Caetê, município de Ortigueira, trabalhou 
na lavoura, casou-se com Elizabeth Kulcheski em 
07/01/1951 na comunidade de Barreiro, neste municí
pio. Faleceu em 07/02/2022.

Valdomiro e Elizabeth tiveram 13 filhos, dos quais dois abortos espon
tâneos, dois faleceram ainda crianças e oito vivos atualmente, um filho 
faleceu infortunamente em um acidente de carro, no dia 11/05/2020, aos 57 
anos.

Formaram uma família linda e numerosa, com 23 netos, 16 bisnetos e 
01 tataraneta.

Eles viveram 70 anos juntos, em uma união abençoada, que apesar das 
adversidades da vida sempre estavam cientes das promessas que fizeram no 
altar, participavam do Apostolado da Oração, terços, celebrações, tanto na 
igreja ucraniana como na latina. Foram muito devotos de Nossa Senhora e 
do Divino Pai Eterno, educaram seus filhos na fé, transmitindo sempre a
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cultura e tradição ucraniana, participavam dos sacramentos da Confissão e Comu
nhão, receberam a Unção dos Enfermos.

Eles eram chamados carinhosamente por “baba e dido”, residiam em 
Ortigueira os últimos anos de suas vidas. Nossa eterna gratidão por tudo que 
fizeram aqui na terra.

Agredecemos ao padre José Hadada da paróquia de Apucarana e ao padre 
Mario Valcamonica da paróquia de Ortigueira, que celebraram as Missas de corpo 
presente e sétimo dia. Agradecemos também aos familiares e amigos que nos 
acompanharam nestes dias de dor, com orações, presença amiga e palavras de 
conforto, Deus recompense a todos.

A familia.

t  Ir. Nicolaia Rosa Tkaczuk, SMI

Ген до неба наші очі, серця і руки піднесім...
І Марії радо щиро вірну службу присвятім...!

Ir. Nicolaia nasceu em 26 de dezembro de 1924 e foi batiza
da em 28 de dezembro de 1924 na igreja de São Josafat, com o 
nome de Rosa. Os pais, Nicolau Tkaczuk e Maria Chernetska, 
ambos vieram da Linha Maurício, Prudentópolis. Mais tarde se 
estabeleceram na Linha Vicente Machado, Prudentópolis.

Quando completou um ano, seus pais se mudaram para 
Pitanga, instalando-se em Arroio Grande. Sofreram muito, 
venderam metade de uma chácara em Prudentópolis, compraram outras dez em 
Pitanga, tiveram que trabalhar duro para poder pagar. A família tinha dois meninos e 
três meninas. Seu irmão Nicola morreu quando criança. Seus pais eram muito devotos 
e trabalhadores. Desde tenra idade, as crianças foram ensinadas a rezar e amar a Deus. 
Um padre latino vinha à igreja a cada três meses. E quando havia Santa Missa todos 
iam à igreja e esse dia se tornava um dia santo para todos.

Rosa e seu irmão Ivan iniciaram os seus estudos na escola. Ela estava com dez 
anos e naquela época estava sofrendo muito. Isto porque os bandidos haviam matado 
o seu pai e por pouco teriam matado a mãe, mas a arma não disparou.

A sua mãe sofreu muito com a educação das crianças pequenas. Por isso, não 
queria deixar Rosa ir para a vida religiosa. Mas em janeiro, Rosa foi a Prudentópolis e 
as irmãs já sabiam da sua chegada. O ônibus passava apenas uma vez por semana e 
ainda quando o tempo estava bom.

Chegando na rodoviária, desembarcou. Encontrou duas crianças e perguntou por 
onde deveria caminhar para chegar ao Colégio dos Santos Anjos e elas respondem que 
estudam lá, e que iriam com ela. As crianças foram para a escola e Rosa tocou a 
campainha e saiu uma Irmã, e disse: bem, estamos esperando por você. Já estão outras 
meninas, todas com o mesmo objetivo.
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A irmã Benedita Tchornij era a mestra do noviciado. Em 02 de janeiro de 1946, 
Rosa entrou na candidatura da Congregação das Irmãs Servas de Maria Imaculada 
com o pensamento "Entrarei para não sair". Eram 7 meninas candidatas. Irmã Anatólia 
Bodnar era superiora provincial. Em 12 de julho de 1946, realizou-se a cerimônia da 
vestição. Recebeu o hábito de Serva de Maria Imaculada, tendo escolhido o novo nome 
Irmã Nicolaia como sinal de uma nova vida. Uma vida consagrada a Deus. Ela passou 
seus dias em formação da Irmã Serva. Em 12 de julho de 1948, fez os primeiros votos 
e os votos perpétuos - consagrando a sua vida ao Senhor para sempre, em 13 de julho 
de 1954, quando a superiora Geral era Irmã Verônica Garguil e superiora provincial 
Irmã Teofânia Borchtch.

Realizou a missão e o carisma da Irmã Serva, como estudante, professora, ajudan
te no cuidado dos meninos no internato, professora zelosa da primeira, segunda, 
terceira série, catequizando crianças. Possuía o título de Regente da Educação Primá
ria, uma Normalista.

Quando Irmã Nicolaia estava em Moema - Santa Catarina, veio o inspetor dando 
ordens dizendo: Um professor mais experiente dá aula para a primeira série. A irmã 
Nicolaia era professora muito experiente do Estado Santa Catarina. Por isso, recebeu 
esta ordem e foi para a turma da primeira série escolar. Em 1980, se aposentou como 
professora estadual de Santa Catarina. A irmã Nicolaia também era encarregada da 
igreja, atividades diversas na comunidade religiosa, do jardim de flores e outros.

Precisando de cuidados especiais de médicos, enfermeiras, após uma cirurgia de 
coluna no dia 18 de setembro de 2012, foi transferida da Comunidade de Caetê para 
Comunidade (casa) da Vila Madre Anatólia em Prudentópolis.

Durante sua permanência nesta Casa dedicava-se piedosa e fervorosamente à 
oração pessoal e comunitária. Procurava sempre participar assiduamente nas leituras, 
da Divina Liturgia, terço e outras atividades na comunidade.

Em agosto de 2021 passou por uma delicada cirurgia. Ciente do grave problema 
de saúde, recebia cuidados paliativos e demonstrou-se paciente aceitando seu estado 
crucial. Entregou-se nas mãos e vontade de Deus, como sempre dizia para as Irmãs que 
a cuidavam. Repetia que o que mais desejava era a Salvação e Santificação de cada 
Irmã. Rezava continuamente pelas almas do purgatório. Tinha uma devoção especial a 
Nossa Senhora. Dizia ela: Nossa Senhora me entende nesse meu sofrimento. Sei que 
um dia ela vai me entregar para Jesus.

Quando já em cadeira de rodas, impossibilitada de andar, sendo levada para 
participar das orações, gostava que parassem a cadeira em frente do ícone de Nossa 
Senhora, inclinava-se, fazia sinal da Cruz com grande devoção. Já não podendo mais 
participar da Liturgia, recebia a Santa Eucaristia no seu leito.

Em 26 de novembro de 2021, o Senhor bateu à sua porta e a chamou para si. Irmã 
Nicolaia deixou este mundo e foi em busca da recompensa eterna no céu aos 96 anos 
de vida e 75 da vocação na Congregação das Irmãs Servas de Maria Imaculada.

Que o Senhor recompense a Irmã Nicolaia Rosa, por todo o seu servir, por ter 
levado uma vida tranquila, santa e humilde, por todo o bom trabalho que passou por 
suas mãos, por um bom exemplo que deixou a cada uma de nós - buscar pacificamente 
o amor de Jesus nesta vida, e assim merecer o eterno e feliz olhar a santa Face de Deus
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no céu. Eterna seja a sua memória! Вічная їй пам’ять!
Ir. Aurélia Romankiv, SMI - Secretária Provincial

Nós Irmãs SMI, - sentimo-nos muito gratas pela celebração, orações, presença de 
Eparca Dom Meron, Mazur, OSBM, Pe. Tarcisio Zaluski, OSBM e Pe. Antonio Royk 
Sobrinho, OSBM.

Segue a homilia de Dom Meron durante a celebração da Divina Liturgia, para 
ediücação de vida consagrada da Irmã Nikolaia, de todas as Consagradas e todos os 
cristãos.

Hoje nos reunimos, nesta capela, para dar nosso adeus a nossa querida irmã 
Nikolaia, que foi chamada para a eternidade, depois de uma longa vida de consagrada 
e de trabalho dedicado ao Reino. Ela terminou a sua caminhada terrena aqui, na vila 
Madre Anatólia.

A morte do cristão não é um infortúnio nem desgraça: é a possibilidade mais 
segura de encontrar Deus definitivamente, e de viver sempre e eternamente unidos a 
Ele. Se este é o nosso anseio mais vivo, a morte, embora às vezes tenha uma preparação 
dolorosa, para o cristão, não é uma tragédia, mas, a vida que não acaba, mas se trans
forma e quando nossa morada terrena é eliminada, adquirimos uma mansão eterna no 
céu.

O cristão é chamado a acreditar, afirmar e ensinar que para ele a morte não é o 
fim, mas o início de uma nova vida que nunca terá fim. Se olharmos bem, nos textos 
que a liturgia usa nas celebrações fúnebres, há uma palavra que pronunciamos muitas 
vezes e é a palavra vida. Tanto que se poderia dizer que os funerais não são a celebração 
da morte, mas a celebração da vida. Cristo venceu a morte e nos deu vida nova.

A resposta cristã ao mistério da dor e da morte está toda aqui: em Jesus, morto e 
ressuscitado. O que pode ser maior e mais maravilhoso do que um Deus que desce à 
terra, se faz homem, assume na própria carne toda a humildade e limitação da condi
ção humana, principalmente a dor e o sofrimento! E isso que temos de compreender: 
que a dor faz parte da nossa condição humana e que é algo que Deus, ao assumir a 
nossa humanidade, “consagrou”. Graças a Jesus, o seu sofrimento nos trouxe a salva
ção. Do Calvário, dos sofrimentos que Ele aceitou com paciência e amor, surge a salva
ção para toda a humanidade.

Nossa querida irmã Nikolaia agora está face a face com Deus. Ninguém poderá 
separá-la do amor do Pai terno e misericordioso que sabe pagar a cada um conforme 
o que merece.

Diante de seu corpo mortal, é verdade, que nos acompanha a dor, mas também a 
convicção de que uma nova vida começou, uma vida que é eterna. Irmã Nikolaia 
consagrou a sua vida ao Senhor com os três votos de pobreza, castidade e obediência. 
Viveu aqui na terra de maneira antecipada, aquilo que provará no céu. A sua vida 
religiosa teve início com um chamado do Senhor e com uma resposta generosa dela a 
Ele. Um convite divino e uma resposta de total adesão a Deus que envolveu toda a sua 
vida.

Os consagrados em resposta a Deus, realizam um importante e belo rito que é a 
profissão religiosa. Este rito foi realizado pela Irmã Nikolaia no dia da sua profissão
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perpétua e solene e, moldou toda a sua vida. Perante a majestade de Deus, ela renun
ciou aos gostos pessoais, vida individual, tornou-se assim um instrumento dócil nas 
mãos de Deus, levou e testemunhou o Evangelho. Semente plantada para morrer para 
si e destinada para dar muitos frutos. A vida do religioso cumpre assim o que diz o 
Evangelho: o grão de trigo cai à terra, apodrece e morre, mas dá muito fruto; da morte 
do grão nasce a espiga cheia de novos grãos. A existência de uma consagrada é doar-se 
todos os dias para que nasça a espiga, para que a vida se espalhe nas almas que ela serve 
e produza muitos frutos. Os consagrados, desde o dia em que dão o seu sim ao chama
do divino, escolhem o caminho de servir cada dia a Cristo e às pessoas com generosi
dade e dedicação.

Esse serviço diário, a Irmã Nikolaia expressou de muitas maneiras. A sua dedica
ção a cada dia se expressava também na separação dos afetos terrenos, sem renunciar 
a ser fraterna e amável, amiga; na pobreza, com a renúncia dos bens materiais, na 
obediência às superioras, mesmo que isso custe! E, finalmente, quando as forças dimi
nuíram, na aceitação serena da doença e hoje da morte.

Agradecemos a Deus por ter dado para a Congregação das Irmãs SMI a irmã 
Nikolaia. E também, não podemos deixar de agradecer à Irmã Nikolaia pelas orações 
no silêncio, mortificações, sacrifícios dedicação, trabalho...

Bendito seja Deus que deu a nossa Igreja Ucraniana a Irmã Nikolaia. Bendito seja 
Deus que deu à sua Igreja o caminho da vida consagrada, um caminho capaz de hero
ísmo e generosidade da maneira mais oculta e silenciosa, mas não menos eficaz em 
vista do Reino de Deus e do bem da humanidade.

Obrigado, a você, Irmã Nikolaia, por ter respondido ao chamado de Deus e por 
ter optado pela consagração religiosa, por ter dado testemunho da verdade do Evange
lho, por ter praticado sempre e todos os dias aquele sim’ dado na sua profissão religio
sa, e o repetido diariamente na sua vida! Adeus, descanse em Deus! Вічная пам’ять! 
(Eparca Dom Meron Mazur, OSBM).

t  Maria Pastuch Rudek

Faleceu aos 72 anos de idade no dia 18 de dezembro de 
2021 na cidade de Ponta Grossa. Maria era casada com 
Valdomiro Rudek a 50 anos, deixou 5 filhos, 7 netos e 3 
bisnetos.

Morava na comunidade de Papanduva de Baixo em 
Prudentópolis, era membro ativo do Apostolado de 
Oração, participava assiduamente das celebrações na 
igreja, gostava de colaborar com as ações da comunidade.

Deixa saudades aos familiares e amigos.
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